



0 - HACIA UN NUEVO MODELO DE SALUD EN LAS MUJERES

Violeta Eisman Quero, Antonia Espejo Jiménez, Irene Casado Rojas y Alonso Naharro Álvarez

Máster en Estudios de Género y Desarrollo Profesional. Universidad de Sevilla.

Correo electrónico: violetaeisman@gmail.com

Resumen

Introducción: El modelo biologicista se olvida del contexto social que es la causa de muchos de los problemas que afectan al género femenino. Las diferencias entre varones y mujeres son reducidas a causas biológicas e invisibilizan la discriminación social a la que las mujeres se ven expuestas.

Objetivos: Conocer las principales características del modelo biologicista de la salud y sus limitaciones para solucionar los problemas de las mujeres. Mostrar nuevos modelos de salud dirigidos a la equidad de las mujeres desde la perspectiva de género.

Métodos: Se realizó una búsqueda bibliográfica en diferentes bases de datos como Medline/Pudmed, Scopus, Dialnet o WOS, donde el periodo de búsqueda abarcó desde el año 2000 al año 2015. El número final de artículos seleccionados fue de 11. Las palabras clave utilizadas en la búsqueda fueron Género y Salud, Salud Pública, Paradigma Biomédico, Determinantes Epidemiológicos y Mujeres.

Resultados: Las diferencias en salud entre mujeres y varones son reducidas a causas biológicas. Se encuentran sesgos de género a la hora de atender y diagnosticar a las mujeres. Los nuevos modelos de salud deben asegurar que las mujeres sean sujetos activos mediante la participación comunitaria y la educación en salud.

Conclusiones: A través de un modelo de compromiso y participación podemos construir un nuevo paradigma que reconceptualice la salud más allá del abordaje biomédico, favoreciendo la participación de las mujeres en su desarrollo para poder contemplar un cambio social donde haya nuevas formas de abordar los problemas de salud de las mujeres.

Palabras clave: Determinantes epidemiológicos). Género y salud. Mujeres. Salud Pública.